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令和元年度第１回八千代市国民健康保険事業の運営に関する協議会会議録 

 

 

１ 召集年月日   令和元年９月２５日（水） 

 

２ 開会，閉会等に関する事項及び日時   

会議次第 

（１） 開 会 

（２） 委嘱状交付式 

（３） 市長挨拶 

（４） 委員及び職員の紹介 

（５） 臨時議長の選出 

（６） 会長及び副会長の選出 

（７） 会議録署名委員の指名 

（８） 議題 

１．国民健康保険の概要について 

２．保険料の収納状況について 

３．広域化と保険料率について 

 

場所  保健センター 大会議室 

時間  午後３時３０分～午後４時４０分 

会議の公開・非公開  公開 

傍聴人数  ０名（定員 １０名） 

 

３ 出席及び欠席委員  （委員総数１３名中１０名出席） 

（出席）金政初美，小石川桂子，宮﨑すみ江，土井弥寿子，高木隆昌，江口克実，

渋谷哲，永井俊秀，松村正明，矢代雅義  

（欠席）湯浅浩徳，加瀬卓，梅島好美 

 

４ 議題及び審議の経過  

会長及び副会長の選出 

臨時議長に国保年金課長がなり，選出方法を図ったところ委員から，会長に渋谷委

員，副会長に永井委員の推薦があり，異議なしで決定した。 

 

国民健康保険の概要について 

〇事務局説明 

冊子「国民健康保険の概要」，「第２期八千代市保健事業実施計画（データヘル

ス計画）」ダイジェスト版，及び「第３期八千代市国民健康保険特定健康診査等

実施計画」ダイジェスト版により説明 
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保険料の収納状況について 

〇事務局説明 

冊子「国民健康保険の概要」により説明 

広域化と保険料率について 

〇事務局説明 

資料１「平成３０年４月から国民健康保険が広域化されます」，資料２「平成３

１年度分市町村標準保険料等の算定結果について（確定係数段階）」及び資料３

「令和元年度国民健康保険料予算状況と標準保険料等算定スケジュールについて」

により説明 

 

○意見・質疑応答 

（議長） 

概要の７０・７１ページの収納状況についてですが，２９年３０年と１％弱僅か

ですが収納率が上がっているが，八千代市で収納について工夫している点と，その

工夫の結果１％上がったというのか，自然増ではないけれど１％上がったことをど

う分析しているのか。 

 

（事務局） 

現年度，滞納繰越分につきましても５年の推移の中で，平成２７年度は足踏みし

た部分もありますけれども，現年度滞納繰越分を含めますと年々上がっている状況

になっています。八千代市として何が特色あるかというとなかなか難しい部分があ

りますが，一番大事なのが現年度分というものが２年で時効になり取れなくなって

しまうので，早め早めの対応が大事だと考えています。まずは現年度のうちから文

書でこまめに催告を出させていただいたり，電話掛けをしたり，収納の相談員を５

名ほど雇用しておりまして，例えば約束した分納が守られていないときなどは，休

日も含めてお宅へ行って滞納を放置しないで早め早めに対処しております。 

また，納付形態の充実でコンビニエンスストアでの納付や，銀行口座振替をペイ

ジーのキャッシュカードで申し込みができる方法を取り入れたり，いろいろな形で

納付機会のサービスを広げながら頑張らさせていただいている状況です。 

 

（議長） 

冊子の９０ページ，基金についての質問ですが，基金の現在高は６億２千万円あ

るけれども，令和元年の調整基金から繰入額１億４千万円だから今年の基金の見込

み額は，６億２千万円マイナス１億４千万円だから４億８千万円に減っていますと

いう理解でいいですか。 

 

（事務局） 

３０年度末が６億２千万円ということですが，３０年度決算したことにより約３

億７千万円の剰余金が出ました。その半分を基金に積み立てることになりますので，
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３月末６億２千万円に市の決算の５月末で１億８千万円積み立てて，１億４千万円

を取り崩すと６億６千万円という状況になります。 

 

（議長） 

八千代市の保健事業について，目玉まではいかなくても力を入れている事業はな

にか。 

 

（事務局） 

国保の皆様の健康管理として高年齢の方が多いということで，生活習慣病の予防

のための医療費分析の中でも腎不全の医療費が特に高くなっておりますので，八千

代市独自の取り組みというよりはどこでもやっていることですが，腎不全による人

工透析をする方を増やしていかないために，糖尿病性腎症の重症化予防の事業であ

ったり，健診を受けていただいても高血圧とか血糖値で受診につながっていかない

方もいらっしゃるので，受診勧奨に力を入れた取り組みなど一番考えていかなけれ

ばいけないと考えております。 

 

（議長） 

ありがとうございます。 

健保の職場健診ですら欠席する人がいますから，国保の健診は大変ですね受診率

をアップするのは。 

委員の皆さんいかがでしょうか。 

資料をいただいたので次回に向けて，現在の八千代市の状況をよく把握していた

だいて，また次回に質問をいただくということで，よろしいでしょうか。 

それでは，議事以外に関してや審議会について何かご意見ございますでしょうか。 

よろしいですか，それではないようですので，終了とさせていただきます。 


